
 

Avec le soutien de la Direction générale de l’environnement du canton de Vaud (DGE-Forêt) et de la Chambre des Bois de l’Ouest Vaudois (CBOVd). 

 

N'a-t-on pas mieux soigné la forêt autrefois ?* 
 

 
 
 

Il est difficile de comparer les soins actuels et ceux 
d'autrefois, car les besoins en produits de la forêt 

étaient différents. Les techniques sylvicoles ne se 

sont développées que peu à peu. Aujourd'hui, la notion 
de « soin » n'est plus liée au ramassage du bois 

mort, ni au « nettoyage » de la forêt, mais aux 

travaux qui favorisent la stabilité et la vitalité des 
arbres, de même que la qualité de leur bois. Dans 

cette optique, les soins ne se sont véritablement 

développés qu'au XXe siècle, sur des bases 

scientifiques.* 

*Domont Ph., Zaric N. : Le guide des curieux en forêt, delachaux et Niestlé, 1999. 

Soigner ne veut pas dire nettoyer : 

On parle de soins aux jeunes 

peuplements lorsqu'on les libère des 

ronces qui les étouffent. On parle 
aussi de soins lorsqu'on pratique les 

éclaircies, qui donnent davantage de 

place et de lumière aux arbres 

d'avenir.* 

 


